

# **BOLIVIA - Declaración indígena sudamericana**

Adital

Sábado 9 de diciembre de 2006, puesto en línea por [Amando Basurto](#)

*[Adital](#) - Con la participación de destacadas autoridades de las nacionalidades indígenas de Ecuador, Perú, Bolivia, Brasil, Venezuela y Colombia, el taller internacional "La integración sudamericana desde la mirada indígena" se desarrolló con éxito en el marco de la Cumbre social de los pueblos, en la Casa campestre de Piñami, a diez kilómetros fuera de la ciudad.*

Líderes históricos como Blanca Chancoso del Consejo de Nacionalidades Indígenas del Ecuador (Conaie), Humberto Cholango de la Confederación de los Pueblos de Nacionalidad Kichwa de Ecuador (Ecuadorunari), Miguel Palacin de la Coordinadora Andina de Organizaciones Indígenas (Caoi), Egberto Tabo de la Coordinadora de Organizaciones Indígenas de la Cuenca Amazónica (Coica) pusieron en consideración de los más de 250 asistentes - la mayoría de ellos representantes indígenas - la propuesta de Declaración indígena ante la Cumbre social.

En el debate, indígenas del Perú afirmaron que ya es tiempo de pasar de la resistencia a la liberación, mientras que representantes del Ecuador propusieron que se debe reconocer la preeminencia de los pueblos indígenas ya que todos ellos habitan estos territorios antes que la propia fundación de sus países y por lo mismo, sus derechos deben ser respetados.

Luego de un profundo debate sobre la agenda que deben cumplir, para que los pueblos indígenas del continente dejen de ser excluidos, todos concluyeron de forma unánime que las decisiones que toman sus gobiernos se hacen sin previa consulta, afectando a sus territorios ambiental social y culturalmente y por lo mismo la importancia de luchar por estar cada vez más, en espacios de decisión.

Producto de dicha reflexión, ambas organizaciones representativas de los pueblos indígenas del Ande y la Amazonía, coincidieron en la necesidad de unificar el movimiento indígena a nivel continental y expresaron su total disposición a firmar una alianza. Los líderes de esta alianza deberían ser reconocidos como delegados a los comités de consulta de las próximas cumbres de la Comunidad Sudamericana de Naciones (CSN), en un afán por fusionar bajo una sola institución las cumbres Presidencial y Social.

---

<http://www.adital.com.br/site/noticia.asp?lang=ES&cod=25766>